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_ Навстречу выборам

■ ОТВЕТИМ НА 
I ПРИЗЫВНОЕ 
1 СЛОВО ПАРТИИ 
I ОТЛИЧНЫМИ
■ учебой И

116 июня нынеш него года в 
соответствии с Указом  П ре
зидиума Верховного Совета

ICCCP состоятся очередные
выборы в высший орган госу
дарственной власти —  Верхов
ный Совет СССР. Сейчас по

| всей стране развернулась под
готовка к этому знаменатель
ному событию, подлинному
празднику советской дем окра-

| тии.
Среди г^ервых кандидатов в 

депутаты верховного органа 
государственной власти трудя-

| щиеся единодуш но назвали
имена членов Политбю ро ЦК 
КПСС во главе с товарищ ем 
Л. И. Брежневым, других ру-

(ководителей Коммунистической 
партии и С оветского государ
ства. Это является свидетель-

I
c tbo m  го р я ч е го  о д о б р е н и я
в н утр ен не й  и внеш ней по л и ти 
ки  н аш е го  госуд арства .

Кандидатами в депутаты на-

I званы лучш ие представители 
народа. Среди тех, ком у ока 
зано вы сокое доверие, — 
прессовщ ица Красноярского

I ком байнового завода Гусако
ва Антонина Семеновна. Она 
зарекомендовала себя трудо
любивой, дисциплинированной

■ р а б о тн и ц е й , см е н н ы е  задания 
е ж е д н е в н о  вы полняе т на 110—  
115 п р о ц е н то в  И т о л ь ко  с хо -

|рош им качеством вы пускае
мой продукции. Постоянно по
вышая свой проф ессионально- 
технический уровень, она на-

| стойчиво борется за более ра
циональное использование ра- 
$  бочего времени, рост произво-

■ дительности своего труда. Сво
им проф ессиональным опытом 

у  Антонина Семеновна охотно

■ делится с другим и прессовщ и
цами, обучает молодых рабо
чих.

Выборы в государственные

«органы власти всегда прохо
дят у нас в обстановке боль
ш ого трудового  и политиче-

| ско го  подъема. И нынче, когда 
идет четвертый, определяю 
щий год девятой пятилетки,

I  советские люди м ножат свои 
усилия в борьбе за вы полне
ние решений XX IV съезда

1КПСС по созданию  материаль- _ 
но-технической базы ко м м у 
низма.

Великие достижения партии

| и советского народа ярко, зри 
мо, весомо показаны в О бра
щении ЦК КПСС «Ко всем из- I

| бирателям, гражданам Союза 
Советских социалистических I 
республик». План девятой пя- ,

■ тилетки, Программа М ира ус
пешно претворяются в жизнь. 
Вступило в строй свыше 1.600 '

«крупны х предприятий. В 1973 i 
году собран рекордны й уро-

| жай зерна. Растет благосостоя- | 
ние народа.

Партийные и государствен- I 
ные органы нашей страны

(м ногое сделали для дальней
ш его развития высшего обра
зования в стране. Свидетель-

| ство тому —  разительные пе
ремены, произош едш ие в раз
витии нашего института за пос
ледние годы. Институт выпус
кает инженеров по 22 специ- 

I  альностям. Контингент студен- 
I  тов за 4 года возрос более 
I  чем на 500 человек и состав

ляет в настоящее время почти

113 тысяч студентов дневного, 
заочного и вечернего обуче
ния. Улучшен социальный со-

| став студентов, в институте 
обучается 57 процентов рабо
чих и их детей. Увеличилось и 
общ ее количество- преподава-

| телей, пр и  этом  н аб лю д а ется  
их каче стве нны й  р о ст. Так, в 
у ч е б н о м  п р о ц е ссе  в настоя-

| щ ее в р е м я  занято  864 п р е п о 
давателя, в то м  числе  2 д о к 
т о р а  н а ук  и 265 ка н д ид атов

• наук и доцентов. За 3 года пя- 
^ О к о н ч а н и *

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ПАРТИЙНАЯ УЧЕБА
И тоговое зан ятие  в сети 

п а р ти й н о го  просвещ ения у  нас 
в и н сти туте  состоялось  20 
мая. Были п р о ч и та н ы  сл е д ую 
щ ие д оклад ы : «Э ко но м и че ские
проблем ы  9-й пя тилетии»  — д о
цента  В. К. Н адточия, «И дейно- 
теоретичесная деятельн о с т ь  
КПСС и и д еологическая  б орь
ба на соврем енном  этапе» — 
доцента В. Н. С идоренко , «В заи
м одействие п р ир од ы  и общ е
ства; п р о гн о зы , проблем ы  и 
новы е треб ования  к  человече
с ко й  д еятельности» — доцента 
Л. А. Торун цовой .

И тоги  учебы  подвела в сво
ем вы ступ л е н и и  член п а р т ко 
ма М. Г. Зеер.

Конф еренция преподавателей
В течение нескольких дней в институте проходила научно- 

методическая конф еренция по проблемам совершенствования 
учебного процесса. Преподавателями сделано более 40 докладов.

Конф еренция работала по трем  секциям ; «Научная организация 
труда в учебном  процессе», «Методика, технические средства и 
элементы программированного, обучения» и «Психолого-педагоги- 
ческие аспекты технического образования в вузах».

Итоги конф еренции будут подведены в пятницу, на производст
венном совещании преподавателей.

М е р ы  п р и н я т ы
На ко р р е спо н д е н ц и ю  председателя учебно 

сии  А ДФ  С. К а та р ги н а  «В иноваты  и сами 
д анную  в 17-ом ном ере газеты  «П олитехник» , 
д о р о ж н о го  ф а кул ьтета  J1. В. М ихайлов:

« Ф а кт  п р ен еб реж и те л ьн ого  отнош ения  
к  своим  об язанностям , ко то р ы й  вы разился  
обсуж д ен  на старостате . А. А лексеев, Г. Aceei 
ло ш ин , Г. Голощ апов, В. Л у ко н и н , В. П ер ж ун  
пр еж д ены  за безответственное отнош ение  к

воспитательной  номис- 
а кти в и с ты » , о п уб л и ко - 

отвечает д екан  авто 

старост  2-го  кур са  
з их неявке  на У В К , 
I, А . Б р ю хан ов , А. Во- 
и В. С тепанов преду- 
своим  обязанностям ».

Пройдет нем ногим  больш е м есяца, и слуш а те ли  п о д го тови тел ь
ного  отделения б уд ут  сдавать э кза м е н ы . Х орош ее пополнение  по л у 
чат ф а кул ьте ты . т1Г |А П 1|и

Ф ото С. ЛИПО ВКИ.

Вместо пассивности—энтузиазм
В последнем ном ере «Поли

техника», в «Д искуссионном  
клубе», Верой Ш ук поднята 
одна из волную щ их всех сту
дентов, проблем. Прочитав за
метку, я даже обрадовалась, 
что, наконец, вопрос постав
лен прямо; как сделать ко м 
сомольскую  работу интерес
ной? Наконец, со страниц га
зеты м ож но  будет узнать мне
ние и тех, кто призван р у ко 
водить этой работой, и тех, 
кто относится к так называе
мы м пассивным ком сом оль
цам. М нение последних, мне 
кажется, наиболее интересно, 
потому что основная причина 
плохой работы ком сомольской 
организации —  в пассивности 
большинства ее членов,

На вопрос «В чем причина 
того, что в нашей ком сом оль
ской организации неинтерес
но?» студенты отвечают: «Бю
ро комсомола не м ож ет о р 
ганизовать». А  члены бю ро  
разводят рукам и: «Ничего не 
м ож ем  сделать —  никого  не 
сдвинешь с места!».

Кто ж е  виноват? Я думаю , 
что прежде всего группа. Нам

Письмо третьекурсниц стро
ительного факультета Веры 
Ш ук, помещ енное в газете 
№ 19, мы решили обсудить 
на своем ком сом ольском  ку р 
совом собрании. Перед собра
нием группой студентов про
читали ее письмо, и сразу же 
разгорелся спор. Одни гово
рили, что автор письма права 
во всем, другие  ' соглашались 
с ней лишь частично, упрекая 
за то, что ничего конкретного  
она не предлагает.

В обсуждении письма столк
нулись «старый» ком сом оль
ский работник и начинающий 
ком сорг.

Приносит ли комсомольская 
работа удовлетворение? По
ложительный ответ на этот во
прос как будто бы не вызы
вает сомнения, но сколько  раз 
приходилось слышать от «ста
ричков» в ком сомоле, что они 
устали, что их заел ф орма
лизм, что они утонули в бума
гах и т. п. А  вот что сказала 
Таня Байдалова из группы 
531-2 (работала ко м соргом  год, 
доверие группы  оправдала и 
ее выбрали ком со рго м  снова):

чаще приходится говорить о 
бездействии группы, чем об 
ее энтузиазме. Именно энту
зиазма нам и не хватает. Ес
ли Ленинский зачет —  а за
чем он нам нужен? Если кросс, 
то из-под палки. Если поруче
ние —  а почему именно мне?

Почему такое положение в 
группах? Одной из причин, на

мой взгляд, является то, что 
на первом курсе студенты 
слабо привлекаются к общ ест
венной работе. Давая слиш ком 
долгий срок на адаптацию в 
институте, мы тем самым изо
лируем их от участия в общ е
ственной жизни. А потом бы
вает, ой, как трудно обратить

Б
Обсуждаем
письмо
студентки
В. Шук
«Как сделать
работу
интересной?»

—  Общественная работа 
приносит мне удовлетворение. 
Все время в кр угу  людей —  
что м ож ет быть лучше! П ом о
жеш ь в чем-то человеку, по
чувствуешь себя нужной —  
вот и радость. Самое главное 
поменьш е думать о себе, о

М ож но  еще вопрос? Есть у 
нас в группе парень —  не ко м 
сомолец. Агитирую т его в ком 
сомол уж е  давно, но... И вот 
недавно ставит он нам во
прос, как говорится, в лоб: 
«А чем вы, комсомольцы , от
личаетесь от не ком сомоль-

комсомольцев из созерцате
лей в активных участников.

Я согласна с В. Ш ук, что у 
нас в ком сомольской работе 
много формализма. М ы про
тив него прежде всего потому, 
что знаем: та работа, которая 
проводится для «галочки», 
студентов не устраивает. По
чему, например, кр уж ки  худо
жественной самодеятельности 
начинают работать за месяц- 
два до смотра, а не работают 
весь год? Почему нет занятий 
на некоторых отделениях 
ФОПа? Почему м ногие не бы 
ли ни на одной секции кон
ференции НСО? Это все и 
есть наша комсомольская ра
бота.

Хочется еще заметить, как 
неравномерно распределяются 
общественные м ероприятия . в 
течение семестра: большая
часть их проводится во вто
рой половине, когда студен
тов уж е  начинает волновать 
приближение сессии.

Очень хочется верить, что 
дискуссия, начатая В. Ш ук, не 
обойдет ни одного  студента и 
поможет оживить ком сом оль
скую  работу в институте.

Л. ЖЕРДЕВА, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
3-го курса ТЭФ.

полностью выкладываются на 
дистанции. Их не трогает, что 
честь факультета подорвана 
именно такими, как они, не 
участвующ ими в субботнике 
или соревновании. Как в та
ких воспитать чувство дол
га, чувство товарищества —

СТУДЕНТКИ СТАВЯТ НОВЫЕ ВОПРОСЫ
своей выгоде, тогда и другим  
с тобой будет интересно.

Очень м ного, продолжает 
Т. Байдалова, зависит от о р 
ганизатора. Если он —  чело
век увлеченный, яркий, то и 
дело его будет ярким, инте
ресным и полезным.

В спор вступила активистка 
Таня Мишакина, из группы 
531-2.

—  А если говорить о делах 
факультетских, то, мне каж ет
ся, нам не хватает самостоя
тельности. Плохо, когда ини
циатива и руководство идут из 
деканата. Любое, даже очень 
интересное дело, если оно по 
принуж дению , кажется скуч 
ным, и выполнять его  не хо
чется.

цев? Какими делами вы м о 
жете доказать ваш приори
тет?». Конечно, есть БАМ, 
КамАЗ, но это где-то далеко 
от нашей повседневной ж и з 
ни. А  наш кажды й день —  
каким  он наполнен содерж а
нием и вы соким  смыслом?

Таня Вотинцева, из группы 
531-2, редактор факультетской 
стенгазеты «Эврика»:

—  П о-моем у, вся беда в 
том, что м ногие зарылись го 
ловой в собственные дела и 
учебу, и им безразлично, что 
их окруж ает, какие дела во
кр у г  творятся. Их не интере
суют мероприятия, в которы х 
принимает участие их группа. 
Некоторы х абсолютно не тро 
гает, что их товарищ и идут, 
скаж ем , на лыжный кросс  и

вот вопрос! Н уж но бороться 
в первую  очередь с пассив
ностью и безразличием к  л ю 
дям и общественной работе.

А  курсовое ком сом ольское 
собрание не состоялось, и 
этот факт тоже имеет прямое 
отношение к дискуссии. Не 
состоялось из-за плохой орга
низации и несогласованности. 
Объявление о собрании выве
сили поздно , м ногие его не 
прочли, в группах не объявля
ли, и к  тому ж е  две из них в 
этот день сдавали экзамен. 
М ож ет быть, отсюда и начина
ется низкая эффективность 
ком сомольской работы?

Этот небольшой диспут за
писала для газеты слушатель
ница ФОПа

Т. СЕРГЕЕВА.



I

Борьба за знания —  важней
шая политическая задача ко м 
сомола в вузе. От того, какие 
знания получит студент, зави
сит качество его как специа
листа, а если проследить даль
ше, то и успех того участка, 
на котором  он будет трудить
ся.

В Резолюции XV II съезда 
ВЛКСМ по Отчетному докладу 
ЦК ВЛКСМ говорится о том, 
что ком сомольские организа
ции ряда учебных заведений 
не оказы ваю т должной пом о
щи педагогическим  коллекти
вам в улучшении учебно-воспи
тательного процесса, повыш е
нии у студентов ответственно
сти за учебу, их подготовку 
к трудовой деятельности. На
до признать, что это замеча
ние прямо относится к нам, 
наш ему комитету и факультет
ским  бю ро  ВЛКСМ. Иначе чем 
объяснить, что успеваемость 
по результатам зимней сессии 
в институте 85,1 процента?

Работаем, но не до конца 
доводим  задуманное, бываем 
непоследовательны, слабо кон 
тролируем  свои же собствен-

УЧЕБА ГЛАВНАЯ

РАБОТА СТУДЕНТА

ные решения. Нам надо посто
янно анализировать, искать 
причины того, почему многие 
ф ормы нашей работы с неус
певающими не дают желаем о
го эффекта.

Мы говорим, что надо соз
давать обстановку нетерпимо
сти к тем, кто плохо учится, 
пропускает занятия. И мы их 
обсуждаем , прорабатываем, их 
фотограф ии помещ аем в сати
рических выпусках. А дости
гает ли это цели?

Традиционными у нас в ин
ституте стали ком сомольские 
собрания в группах после ка ж 
дой контрольной недели и сес
сии. Но они часто проходят 
формально, без должной прин
ципиальности. Бывает, прикре 
пят неуспевающ его к сильно
му студенту и на следующий 
день забудут об этом. Так ре
шение остается на бумаге, а 
неуспевающ ему, глядишь, уже 
грозит отчисление. Или вот 
еще факт. В ноябре препода-

Инициатива, анализ, действенность
вательская ком сомольская о р 
ганизация решила создать на 
период сессии консультпункты 
е общ ежитиях. Хорошая была 
задумка. А что получилось? 
Председатели УВК так и не 
смогли '  сказать, были ли на 
месте в назначенные часы пре
подаватели и сколько  студен
тов заинтересовались этими 
консультациями.

На ряде факультетов —  та
ких, как М С Ф  и СТФ, неудач
но выбраны председатели 
учебно-воспитательных ком ис
сий. Ю . Алдош ину (М С Ф ) за 
развал работы был вынесен 
строгий вы говор с занесением 
в учетную  карточку, но и пос
ле этого он безответственно

относится к общ ественным 
обязанностям. Исполнительна, 
но безынициативна Т. Серго- 
манова (СТФ).

Институт растет, сейчас у 
нас учится уж е  около 9 тысяч 
студентов очного отделения. 
При таких масштабах трудно 
дойти до каж дого, но именно 
это мы должны  ставить своей 
задачей. Успешно бороться за 
вы сокую  успеваемость мы см о
жем, если будет хорош о ра
ботать самое первичное зве
но —  актив группы и кур со 
вые учебно-воспитательные ко 
миссии. Пора наладить рабо
ту и учебных секторов в груп 
пах. Года два назад в институте 
они были, но никто с ними

не занимался, никто их не 
контролировал, и они само
устранились. Это произош ло 
еще и потому, что они не зна
ли, что могут и что д ол ж 
ны делать. Следует очертить 
круг их обязанностей и затем 
постоянно контролировать вы
полнение.

XV II съезд ВЛКСМ четко 
определил задачи студенче
ской ком сомолии: хорош о
учиться, овладевать своей б у
дущей специальностью, гото
виться быть политическими 
бойцами партии. И в борьбе 
за их выполнение нет мело
чей.

С коро  у основной массы на
ших студентов начнутся экза- 

напряженная рабочая
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ОТВЕТИМ НА ПРИЗЫВНОЕ 
СЛОВО ПАРТИИ
ОТЛИЧНЫМИ УЧЕБОЙ И ТРУДОМ!
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~ 1авшееся время для того, что- 
S бы показать резервы каж до- 
£  го, научиться работать 
£ И. ЗОТОВА,
S зам. секретаря комитета
£  ВЛКСМ по учебной рабо-
S те, наш корр.
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(Оконч. Начало на 1 стр.).

тилетки процент преподавате
лей с учеными степенями и 
званиями возрос более чем 
на 10 процентов. Безусловно, 
рост квалификации преподава
тельских кадров обеспечил 
дальнейшее совершенствование 
учебно-воспитательного про
цесса, повышение успеваемо
сти студентов.

Свое дальнейшее развитие 
получила и научно-исследова
тельская работа. Объем хоз
договорны х тем возрос до 
1 миллиона 525 тысяч рублей, 
по сравнению с 1 миллионом 
в 1970 году,

М ож но  с уверенностью  ска
зать, что за 4 года, истекших 
со дня преды дущ их выборов, 
советская высшая школа под
нялась в своем развитии на 
новую  качественную ступень. 
Это стало возм ож ны м  благо
даря постоянной заботе пар
тии и правительства о высшей 
ш коле. Поистине програм м ны 
ми документами для работни
ков высших учебных заведе
ний явились Постановление 
ЦК КПСС и Совета М инистров

СССР «О 'мерах по дальней
ш ему соверш енствованию выс
ш его образования в стране» 
и принятые Верховным Сове
том СССР «Основы законода
тельства о народном образо
вании». В соответствии с ре
ш ением XXIV съезда КПСС, в 
целях дальнейшего улучшения 
материальных и ж илищ но-бы 
товых условий студентов с 
1 сентября 1972 года повыш е
ны размеры стипендий. «У со
ветской м олодежи есть все 
необходимое для плодотвор
ной учебы, получения хорошей 
профессиональной подготов
ки и идейной закалки», —  го 
ворится в Обращ ении ЦК 
КПСС.

Партия призывает рабочий 
класс и крестьянство, интел
лигенцию  страны, славную со
ветскую  м олодежь отдать го 
лоса за кандидатов блока ко м 
мунистов и беспартийных. 
О добряя внутренню ю  и внеш
ню ю  политику партии и госу
дарства, советский народ пой
дет к новым высотам строи
тельства ком мунизм а.

В. СУРГУТСКИЙ, 
секретарь парткома.

СМЕНА ЧЕМПИОНОВ
Н едавно закончились соревнования по классической бор ьбе в 

зач ет  XVII спартакиады  и нститута, в которы х приняли участие  
90 человек  — представители в сех  ф акультетов. Как и в прош лом  
году, первенство — за  спортсм енам и СФ, на 2-м м есте г- команда  
ЭТФ, на 3-м —- ЛДФ. Затем  идут — МСФ, РТФ. МФ. СТФ, ТЭФ.

Ч ем пионское звание удалось  сохран ить В. Ч ебодаеву (АДФ) - -  в 
весовой категории 74 кг. В остальны х весовы х категориях п р ои зо
шла см ена чем пионов. По группе сильнейш их победителям и стали  
А. А м ергазин (МСФ) В. Ш оров (ЭТФ), В. Уфимцев (подготовительное 
отделение), В. Сизы х (СФ). Ю. Брю ханов (ТЭФ), А. Таращ анский  
(АДФ). По второй подгруппе в личном зач ете п ервое м есто заняли  
Л. Ш икоряк (СФ), С. Возьмин (ЭТФ), Н. П уш карева (РТФ), С Добряев  
(МФ). В. Ф етисов (АДФ).

Ф . П АВЛО ВС КИ Й, 
с т . преподаватель каф едры  ф и зво спи та ни я .

В о б щ е ж и ти я х  наш его  и н с т и ту т а  созданы  хор ош и е  усло вия  для 
отд ы ха  студ е нтов . В К р а сны х  у го л к а х  пр оф сою зны й  ко м и те т  р е гу 
л я р н о  пр овод и т л е кц и и  и беседы, вечера вопросов и ответов , встре 
чи  с и н тер есн ы м и  лю д ьм и, ко н ц е р ты  м астеров и с ку с с тв .

На сн и м ке : студ е н ты  са н и та р н о те х н и ч е с ко го  ф анультета  в ч асы 
д о суга  за па ртие й  ш а хм а т. Ф о то  С. Л И ПО ВКИ .

В се кц и и  техн о л о ги и  м аш и н остроен и я  д оклады  п я т и к у р с 
н и ко в  м е ха н и че ско го  ф а кул ьтета  А лексан д ра  Зю бина и Вла
д им ира С та ри кова  бы ли в числе л у ч ш и х . Р аботаю т они  над 
одной тем ой — ф резерование пазов пл ан етарн ы м  методом. 
Их руко во д и те л ь  — ст. преподаватель Э. А. П етровски й .

На сн и м ке : А. Зю бин и В. С та ри ков .
Ф ото  В. КУР Е Ш О ВА .

ОТКРЫТ ПАМЯТНИК 
А Р Х И Т Е К Т У Р Ы

Наиболее интересным на заседании секции архитектура 
XVI конф еренции НСО был доклад Владимира Архипова 
«Новые данные о здании рим ско-католического  костела 
и предложения по его реконструкции» (руководители —  ст. 
преподаватели Е. В. Смолич и Ю . И. Гринберг). В. Архипов 
занимается этой темой уж е  четвертый год. Им и еще двумя 
ребятами этот костел был как бы заново открыт, так как 
никто не знал, что серое на первый взгляд ничем не при
мечательное здание на улице Декабристов, 20, построено 
более двух веков назад поселившимися в Красноярске по
ляками.

В этом году Володе больш ую  помощ ь оказали ребята 
3-го курса, особенно Анатолий Павленко, которы е под его 
руководством  сделали все необходимые обмеры  костела, 
вычертили планы. К сожалению, из-за халатного отношения 
некоторы х людей первоначальная красота здания костела 
нарушена: сломано три шпиля, из-за чего здание вместо 
24 метров в высоту сейчас имеет всего 14 метров, в неко 
торых местах окна заложены кирпичом , в других местах 
пробиты новые, поставлены дополнительные перекрытия и 
перегородки .

По предлож ению  Володи Архипова предполагается восста
новить первоначальный вид здания и устроить в нем зал 
для концертов классической м узы ки на 200 мест. Было бы 
прекрасно, если бы в здании установили орган.

Большая работа, проделанная Володей, говорит о его 
больш ом трудолю бии и любви к древнему искусству архи
тектуры. Охрана и восстановление памятников страрины для 
грядущ их поколений —  больш ое и ответственное дело, тре
бую щ ее тонких познаний и упорства.

В. ДЕНИСОВ,
студент 3-го курса СФ, член пресс-группы НСО.
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П О Л Е З Н О  В С Е М
Р асск аж у о том, как п роходила научная конф еренция ст у 

дентов в секции сопротивления м атериалов.
Темы докладов, представленны х на конф еренцию , были р а з

нообразны  и мож но отметить, что не и нтересн ы х не было. 
О собое внимание преподавателей  и студентов  привлекло вы 
ступление второкурсницы  м аш иностроительного факультета  
Эрики Польновой, руководитель — доцент В. Э. Гестенбергер. 
В своем докладе она расск азал а  о влиянии продольной силы  
на избиг балки.

Понятным и не м енее интересны м  был доклад Тани М урта
зиной (гр. 602-2), руководитель — асси стен т Т. И. Щ ербакова. 
Д оходчиво и уверенн о Таня расск азал а  о редуцировании пло
щ адей при вы числении моментов инерции. Ей был задан во 
прос: «П очему данны й метод расчета является наиболее  
удобны м?». «Он бы стро и точно, — ск азала она, — позволяет  
вычислить м ом ент инерции, учиты вая только радиус и нер 
ции и площ адь, не производя гром оздких расчетов. Поэтому  
считаю , что хорош о бы обучить этом у м етоду студентов».

Два доклада были прочитаны  студентам и 4-го курса м е
ханического ф акультета — Игорем Зыряновым и А лександ
ром Лихачевы м (руководитель — В. Э. Герстенбергер).

П осле заседан и я  я спросила у  Татьяны Ивановны Щ ерба
ковой м нение о конф еренции.

— Я дум аю , ск азала она, что доклады  Польновой и М урта
зиной п олезно прослуш ать всем у втором у кур су . Если ж е  
говорить о н едостатк ах, то выявился такой, как н еум ение  
доклады вать. С ледует излагать материал, чтобы  бы ло понятно  
всем, а не только руководителю  и преподавателям . Это у м е 
ние, конечно, приходит не ср а зу . Ж елательно такж е, чтобы  
на будущ ий год в наш ей секции подготовили доклады  боль- 
бе студентов  и чтобы была м ногочисленней аудитория сл у 
ш ателей. Т. М А Л ЬЦ ЕВА,

студ е нтн а  2 -го  ку р с а  М СФ , сл уш а те л ьн и ц а  ФОПа.
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НАШ АД РЕС-
СОВЕТСКИЙ
СОЮЗ

Что ни говорите, а все-таки 
профессия проводника ром ан
тична. Но если бы это была 
чистая романтика, за которой 
гонятся тысячи туристов, то, 
пожалуй, от желаю щ их быть 
проводниками, как говорится, 
не было бы отбоя. А  пока всю
ду не хватает людей этой н у ж 
ной профессии, особенно в 
летний период. И тогда на по
м ощ ь приходят студенты. На
девают ф орм у защ итного цве
та, вооружаю тся ф лажками и 
колесят по необъятным про 
сторам нашей Родины в поез
дах дальнего следования.

Студентов, кандидатов в от
ряд проводников, довольно 
много, но отбирают в него са
мых ответственных, труд олю 
бивых, исполнительных. Этих 
качеств требует труд  на ж е 
лезной дороге.

Работа в бригадах, на ко 
торые разбились бойцы, стро
ится по принципу: каж дом у— 
общ ественную нагрузку. Это 
для того, чтобы во время 
поездок приносить больше 
бользы, жить интересно и 
друж но . Д руж б а  в бригаде —  
основа всех хорош их дел. Сей
час м еж д у бригадами идет 
социалистическое соревнова
ние под девизом : «50-летию
присвоения ком сом олу име
ние В. И. Ленина —  50 удар
ных дней!».

Все бригады серьезно гото
вятся к рабочему периоду. 
Готовят ф отомонтажи, различ
ные лекции и сказки  для де 
тей по поездном у радио, вы
пускают газеты, рассказы ваю 
щие о жизни бригады, оф орм 
ляют альбомы. Бригада Тани 
Терских и Тани Лавриковой 
ведут активную ш еф скую  ра
боту в школе. Студенты -про
водники друж ат с отрядом 
старшеклассников «Саяны». 
Мы подарили библиотеке ш ко 
лы много интересных книг. 
Наши проводники наладили 
связь с другим и стройотряда
ми. Очень интересно прошел 
КВН м еж ду бригадами ТЭФ и 
ЭТФ. А бригада строительно
го факультета организовала 
субботник и привела в поря
док остановку в студгородке.

Чувствуется, что в отряде 
зарождается настоящая тр уд о 
вая дружба. Она крепнет на 
воскресниках, различных сбо
рах, и, несомненно, к выпол
нению своей задачи в третьем 
трудовом  семестре мы придем 
проверенны м коллективом.

Н. КВАСОВА, 
студентка группы 481-1, ко 
мандир спецотряда «Сая- . 

ны».
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